

El Colegio de Médicos de Málaga apoya la prohibición de los cigarrillos electrónicos desechables

- El presidente de la institución, el doctor Pedro J. Navarro, recuerda que estos dispositivos pueden ser la puerta de entrada al consumo de **tabaco** y otras sustancias



Sede del Colegio de Médicos de Málaga

jóvenes,salud,tabaco,Colegio de Médicos,consumo,Navarro,dejar de fumar,Sanidad en Málaga,sanidad pública

<https://www.laopiniondemalaga.es/malaga/2024/10/05/colegio-medicos-malaga-apoya-prohibicion-cigarrillos-...>



Arancha Tejero

Sábado, 05 octubre 2024

La lucha contra el **tabaco** continúa avanzando en España. El pasado lunes, el secretario de Estado de Sanidad, Javier Padilla, anunció que el Ministerio de Sanidad espera tener listo en las próximas semanas el borrador de modificación del Real Decreto 579/2017 que recogerá la **prohibición de los cigarrillos electrónicos desechables y sus saborizantes**.

Una medida que ha sido celebrada por el Colegio de Médicos de Málaga, según han confirmado a este periódico. El presidente de la institución, el doctor **Pedro J. Navarro**, ha defendido que todas las medidas encaminadas a proteger la salud de las personas **“son bien recibidas”**, sobre todo, aquellas que cuidan especialmente la salud de los menores, ya que, como recuerda Navarro, **“acceden desde jóvenes a los cigarrillos electrónicos”**.

Según la última encuesta sobre el uso de **drogas** en enseñanzas secundarias en España (Estudes), con datos del año 2023, **uno de cada cuatro estudiantes** de 12 y 13 años declara haber consumido alguna vez en su vida cigarrillos electrónicos. Asimismo, la encuesta advierte que el consumo de este tipo de cigarrillos está aumentando entre los jóvenes andaluces de entre 14 y 18 años. Según el informe, **el 46,4% de los jóvenes de esta edad vapean**.

Puerta de entrada

En este sentido, el doctor Navarro subraya que los cigarrillos electrónicos “pueden ser la puerta de entrada” al consumo de **tabaco** y otras sustancias . “Además, se suelen presentar en formatos, colores y sabores que los convierten en atractivos e incluso **les hacen parecer inocuos**” , subraya el presidente del Colegio de Médicos de Málaga, que insiste en la importancia de velar por la salud de los más jóvenes.

"Es un error pensar que los vapers y cigarrillos electrónicos son algo inocuo"

Por ese motivo, celebra los siguientes pasos anunciados por el Ministerio para continuar avanzando en la lucha contra el **tabaco**, tras la aprobación en abril del nuevo plan antitabaco, que, según indicó en su momento la ministra de Sanidad, Mónica García, **se implementará a través de diferentes medidas** .

Nuevas medidas

En concreto, en las próximas semanas el equipo de la ministra tendrá listo la modificación del borrador del Real Decreto 579/2017 que recogerá algunos elementos fundamentales, como **la prohibición de los cigarrillos electrónicos desechables**, debido a que “son dañinos, no solamente en términos de salud directa por su consumo, sino también por lo que supone en términos de **huella ambiental**” , afirmó Padilla a principios de semana.

Asimismo, el borrador también contempla **prohibir los saborizantes y aromatizantes** de los cigarrillos electrónicos, puesto que son “uno de los elementos fundamentales para convertirlos en atractivos”, según las palabras del secretario de Estado de Sanidad. Por otro lado, el borrador incluirá además el establecimiento de **un empaquetado genérico o neutro** para que las cajetillas sean menos atractivas.

Ayuda para dejar de fumar

Por su parte, el presidente del Colegio de Médicos de Málaga recuerda que **la sanidad pública dispone de “programas especializados” para dejar de fumar** a través de la Atención Primaria. Además, tanto el Hospital Regional como el Hospital Universitario Virgen de la Victoria cuenta con unas **unidades antitabaquismo** , donde ofrecen una atención individualizada, en la que se combina el tratamiento farmacológico con la terapia cognitiva conductual, es decir, apoyo psicológico, para abordar la **adicción** al tabaquismo.

En el año 2023, un total de 23.821 malagueños recurrieron a la sanidad pública para dejar de fumar **a través de tratamiento de apoyo psicológico y farmacológico** , según datos de la Consejería de Salud.

Aun así, el **tabaco** sigue extendido entre la población, que cada vez apuesta más por el consumo de cigarrillos electrónicos, especialmente los jóvenes. Por ese motivo, el doctor Navarro recuerda que

ambas opciones son nocivas para la salud y **desaconseja a las personas que empleen el cigarrillo electrónico como una alternativa al tabaco**

TEMAS

- jóvenes
- salud
- **tabaco**
- Colegio de Médicos
- consumo
- Navarro
- dejar de fumar
- Sanidad en Málaga
- sanidad pública

Comenta esta noticia